

TURISMO EN CRECIMIENTO

En lo que va de este siglo, específicamente después de los atentados del 11 de septiembre de 2011, el turismo y los viajeros sufrieron una transformación drástica. México quizás fue uno de los destinos que más trabajó para que la gente lo siguiera visitando, en particular su principal mercado, los Estados Unidos. Después de esa fecha se han dado una serie de fenómenos directos e indirectos que hacen pensar que aquellos tiempos de vacas gordas son un pasado que nunca regresará. México trabaja duro pero tendrá que hacerlo aún más si quiere retomar algún día anteriores liderazgos que lo hicieron estar en la mente de todo el mundo.

Los datos son claros, el mejor año para el turismo en México fue 2013, que superó el anterior hito de 2008, con una llegada de pasajeros superior a 8.5% respecto de 2012, que en números redondos fueron 24.2 millones de turistas internacionales. El ingreso de divisas alcanzó los 13 mil 949 millones de dólares, 9.5% superior a 2012.

Estas cifras están respaldadas por la Organización Mundial de Turismo que encabeza Taleb Rifai, quien además coloca al continente americano con el mayor ingreso de turistas internacionales en el mundo con un aumento de 9% en lo que va de 2014. México lideró la región en su crecimiento, el cual sin duda tiene que ver con el repunte que está teniendo la economía en Estados Unidos, país al que llegaron el año pasado 70 millones de turistas, mientras que México recibió a 24 millones de personas de todo el mundo.

En los primeros siete meses de este año, el flujo de turistas internacionales fue de 16.2 millones de personas; es decir, 19.8% mayor al mismo periodo de 2013. El ingreso de divisas por visitantes internacionales alcanzó 9 mil 907 millones de dólares, 18.2% superior a 2013. El turismo internacional generó 13.9 mil

Continúa en siguiente hoja



Fecha 22.11.2014	Sección Edición Especial	Página 92-96
----------------------------	------------------------------------	------------------------

millones de dólares en 2013, cifra cercana a 2% del PIB nacional. En los últimos diez años el turismo internacional ha experimentado un crecimiento de 9% en los últimos 10 años.

- De acuerdo con lo reportado por el Banco de México, el ingreso de divisas por visitantes internacionales a México en 2013 registró un máximo histórico con 13.9 mil millones de dólares, superando a lo registrado durante 2008, el año que muchos consideran como un referente del buen desempeño turístico.

- Durante 2013, la balanza turística presentó un saldo positivo de 4,765.7 millones de dólares, este saldo es el segundo mayor después del reportado en el año 2008.

- El número de visitantes internacionales fue de alrededor de los 77.8 millones de visitantes.

- El porcentaje de ocupación de los principales centros turísticos en 2013 fue mayor en 1.54 puntos porcentuales respecto al año 2012, alcanzando 55.64%.

- La llegada de turistas nacionales a cuartos de hotel durante 2013 fue de 68.8 millones de personas, lo que representa 0.98% más que en 2012.

Los retos

Si bien la información con la que hoy contamos y los medios tecnológicos y de conectividad nos acercan más, también es un hecho que hay más competidores, dentro y fuera del país, la gente se endeuda de manera distinta y los procesos económicos y financieros determinan la agenda personal y de los países. Todo esto nos tiene que hacer pensar que este es otro momento, que la curva de crecimiento suele ser impredecible pero que al final el turismo nunca dejará de estar presente en la vida de las personas y eso a México le conviene.

- El número de pasajeros vía aérea aumentó 8.2% en 2013, con respecto a 2012. Superando por vez primera los 46 millones de pasajeros por esta vía.

- La llegada de pasajeros en vuelos nacionales en 2013 marca un nuevo máximo histórico superando los 30 millones de pasajeros, lo que representa un aumento de 8.3% comparado con 2012. Asimismo, el número de vuelos nacionales aumentó 4.0%.

- En 2013, por vez primera se superan los 15.7 millones de pasajeros en vuelos internacionales, con un aumento de 8.1% sobre 2012, marcando un nuevo máximo histórico. Así como, el número de vuelos de este tipo aumentó 5.3%.

- En cuanto al número de llegadas de pasajeros vía aérea a México en 2013 por nacionalidad, se tiene que los estadounidenses fueron los de mayor número con 55%, seguidos por los canadienses con 13.6% y de la región América Latina y el Caribe, los brasileños con 2.3%.

- De acuerdo con el Departamento de Comercio Norteamericano, México como país es el primer receptor de estadounidenses que viajan hacia otros destinos del mundo vía aérea con 15.45% del mercado.

Para 2013, Estados Unidos fue la nacionalidad con el mayor número de llegadas vía aérea al país. Presentó un incremento de 9% respecto al año anterior, superando los 6.4 millones de pasajeros por esta vía. De la región de América Latina y el Caribe, el país con el mayor número de llegadas fue Brasil, con un incremento de 7.5%.

México como país receptor de estadounidenses que viajan hacia otros destinos del mundo solo es superado por Europa y el Caribe, sin embargo, es el que más incremento tuvo en el periodo enero a noviembre de 2013 con respecto al mismo periodo 2012 con 7.6% de incremento. ▽





Continúa en siguiente hoja

